
En medio del avance en el Congre-
so del proyecto de eliminación
de contribuciones, la candidata
presidencial de Chile Vamos,

Evelyn Matthei, ha estado en conversacio-
nes personalmente con parlamentarios y
alcaldes de su sector para resolver si in-
corporará el tema —y de qué manera— en
su programa de gobierno.

La dificultad radica en que quitar di-
neros por este ítem va en directo perjuicio
de muchas comunas, debido a que estas
platas pertenecen al Fondo Común Muni-
cipal, que se usa para financiar diversos
servicios destinados a personas de bajos
ingresos.

La discusión, recuerdan en Chile Va-
mos, no es algo nuevo. Pero saltó a la pa-
lestra nuevamente debido a que el presi-
dente de la UDI, Guillermo Ramírez, se re-
firió al proyecto de su partido para no co-
brar contribuciones a personas de tercera
edad. De ahí pasó de inmediato a ser dis-
cutido en el comando de la abanderada
de ChV.

Según una fuente del comando, esta
materia fue “avisada por la UDI, diciendo
que es algo que tiene que ir sí o sí”. Lo que
sorprendió porque es algo sensible en la
oposición, debido a que no todos opinan
lo mismo. En RN, de hecho, no han toma-
do una decisión final sobre la materia.

Otro ingrediente en la discusión es
que la iniciativa ya había sido planteada
por el candidato presidencial del Partido

Republicano, José Antonio Kast, hace al-
gunas semanas en su campaña. Y él tiene
esta bandera desde la Convención Consti-
tucional de 2023.

En esa ocasión Kast se enfrentó a Chi-
le Vamos, conglomerado que no dio su
aprobación para eliminar estos impuestos
a las viviendas por considerarlo regresivo,
es decir, dañino para el financiamiento de
los municipios más pobres. En esa opor-
tunidad(2023), Matthei dijo que “aquí co-
mo no estoy de acuerdo con la reforma tri-
butaria del gobierno, tampoco lo estoy
con la norma que elimina el pago de con-
tribuciones. No beneficia a las personas
vulnerables y de clase media”.

Se habló en el Comité Político
Sin embargo, según contó la diputada

RN y miembro del Comité Político del co-
mando, Ximena Ossandón, “es un tema
que se conversó ayer en el comité político.
Estando presente la candidata, quedamos
de evaluar esto, porque es muy sentido y
necesario. Pero tenemos que ver que no
afecte el FCM del que dependen muchos
municipios. La candidata será quien tome
la decisión, pero sería algo muy focalizado”.

La parlamentaria alude a que se trata-

ría de incluir en el programa de la exalcal-
desa una posible eliminación al pago de
contribuciones de los jubilados.

Otro miembro del comité político ad-
virtió que si se llega a hacer un cambio en
este sentido, tiene que quedar muy claro
que la exención se terminaría al momento
en que se venda la vivienda.

La decisión de Matthei
Otra fuente del comando insiste en

que lo planteado por la UDI no es algo no-
vedoso.

Así y todo, de los diálogos internos del
comando se ha concluido en un diagnós-
tico generalizado: que se trata de algo que
afecta a los adultos mayores y en especial
a los más pobres y la clase media, que una
vez que han jubilado no están en condi-
ciones de pagar esos impuestos por casas
que adquirieron cuando sus ingresos eran
muy superiores.

De ahí que Matthei lo ha conversado
con parlamentarios y con alcaldes (los
que son directamente afectados por el
cambio, en la administración de los muni-
cipios) , a quienes —trascendió— les ha
transmitido que cualquier cambio que se
estudie hacer es algo que tiene que tratar-
se de manera muy seria y responsable. 

Y teniendo en cuenta algo que es cla-
ve: sin dañar los ingresos de los munici-
pios y con ello el FCM, porque tras eso es-
tán una serie de servicios que dependen
de ese financiamiento.

Entre los que han planteado su preo-
cupación por este tema a la candidata es-
tán los acaldes de Ñuñoa, Sebastián Si-
chel, y de Independencia, Agustín Igle-
sias. Otro aspecto que se dejó en claro en
el comando de Matthei es que si se toma
la decisión de incluir en el programa el te-
ma, será sobre la base de estudios serios.
"Será un trabajo responsable, y dejando
muy claro que sean soluciones reales para
los adultos mayores", se dijo.
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Asunto fue abordado
ayer en medio de las
diversas opiniones que
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conglomerado opositor.

Mario Contreras Dubó

“Estando presente la
candidata quedamos de
evaluar esto, porque es
muy sentido y necesario.
Pero tenemos que ver que
no afecte el FCM. Matthei
será quien tome la
decisión, pero sería algo
muy focalizado”.
Ximena Ossandón, diputada RN
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En medio del despliegue comuni-
cacional del Ministerio Público por la
caída de una red de lavado de dinero
del Tren de Aragua, pasó virtualmente
inadvertida la remoción de dos fiscales
de la institución.

Uno de los persecutores expulsa-
dos del organismo es Jorge Mena,
quien ejerció por largos años tareas en
Rancagua y enfrentaba una suspensión
por supuestas tratativas con abogados
de narcos, según distintos reportes de
prensa.

“Lamentablemente notificamos la
resolución que remueve a dos fiscales
en investigaciones administrativas”,
confirmó el fiscal nacional a CNN Chile
Radio, Ángel Valencia.

“La investigación administrativa
tiene que ver con sus deberes discipli-
narios, con el cumplimiento de sus de-
beres funcionarios en la tramitación de
las causas que se encuentran a su car-
go”, detalló el jefe del Ministerio Públi-
co. Mena quedó en la mira de la fiscalía
tras divulgarse presuntos acuerdos en-
tre él y defensores privados, en el mar-
co de causas por tráfico de drogas.

Conforme a esas denuncias, el hoy
exfiscal concordaba supuestamente
con los abogados procedimientos
abreviados, “alivianar” cargos y facili-
tar la salida de extranjeros de territorio
nacional.

A partir de esos entendimientos,
algunos delincuentes habrían recibido,
en los hechos, castigos menores a los
que -en teoría- se les podían imponer. 

Antes de que se conociera la salida
forzosa de Mena, 42 integrantes de la
Fiscalía de OHiggins enviaron una car-
ta a Valencia para interceder por Mena,
informó Biobío.

La misiva hizo hincapié en los más
de 20 años que el persecutor dedicó a la
institución, periodo en que, conforme
a la misiva, evidenció “compromiso, ri-
gurosidad y rectitud”, además de una
“ética intachable".

Rancagua y Magallanes

Ángel Valencia
remueve a dos
fiscales
M.P.
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